
 

 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 令和６年度第１回東大和市国民健康保険運営協議会 

日 時 

 

令和６年５月３１日（金） 

午後１時３０分から 

会 場 中央公民館視聴覚室 

出 席 者 運営協議会委員１４名（欠席３名） 

健幸いきいき部長、保険年金課長 

事務局３名 

                   合計１９名 

公 開 

等 

非 公 開 

           会議録等の  全部 

秘密会の議決 有・○無        有  ・○無  

           非公開議決  一部 

傍 聴 人 有・○無  

配 布 資 料 別紙のとおり 

会 議 次 第 日程第１ 会長の選任について 

日程第２ 職務代理の選任について 

日程第３ その他（報告） 

会 議 の 記 録 別紙会議録のとおり 

備 考 
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 それでは、ただいまから令和６年度第１回東大和市国民健康

保険運営協議会を開催させていただきます。本日はお忙しい

中、運営協議会にご出席賜りまして、誠にありがとうございま

す。健幸いきいき部長の川口でございます。本年度もよろしく

お願い申し上げます。 

 本協議会は、今年度より、新たな委員の任期になります。そ

こで本日の会議につきましては、この後、会長並びに職務代理

が決まるまでの間、私のほうで司会進行を務めさせていただき

ます。よろしくお願い申し上げます。 

それでは、はじめに市長より、委嘱状の交付をいたします。

和地市長よろしくお願いいたします。 

（各委員への委嘱状の交付） 

 ありがとうございました。続きまして、本日新しい委員の任

期であり、第１回目の会議となります。恐れ入りますが、委員

の皆様から、ご挨拶を頂戴したいと思います。お手元に委員の

皆様の名簿をお配りしておりますので、ご覧いただきたいと思

います。名簿の上から順番にお願いしたいと思います。それで

はお願いいたします。 

（各委員の自己紹介） 

 皆様ありがとうございました。それでは、市長からご挨拶を

頂戴したいと思います。和地市長、よろしくお願い申し上げま

す。 

 改めまして、皆さんこんにちは。市長の和地でございます。

本日は、ご多忙の中、東大和市国民健康保険運営協議会にご出

席いただきまして、ありがとうございます。また、この度も、

本協議委員会への就任のご承認をいただきまして、引き続き当
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市の国民健康保険事業の運営に様々ご尽力を賜れるというこ

とに対しまして、重ねてお礼申し上げたいと思います。皆様の

ことをよく知れて良かったなと思っております。東大和出身の

方、それから市民の健康を守ってくださっている皆様、それか

ら保険者という形で、保険を運営されているお立場の方、様々

な方がバランスよく、そして様々な知見をもって、こちらの委

員会に集まっていただいていることを、大変心強く思っており

ます。先ほど前会長のご挨拶にもあって、長年務めていただい

ている方、全員の方が前期から務めていただいているので、今

までの議論の変遷、東大和市の状況ということを深く理解いた

だいた上で、またここに参集いただいているということを、本

当に心強く思っております。ありがとうございます。 

さて、言うまでもありませんが、国民健康保険は国民皆保険

という形で、世界に日本が誇る制度だと思っております。市民

の皆様への医療の提供、それから健康保持については欠かせな

い大切な制度と思っております。特に、財政面では課題を抱え

ているということは当市に限ったことではないと、報道等も踏

まえながら、ご存じのことと思います。そのような中で、当市

といたしましては平成３０年度以降、一般会計の赤字補填の繰

り入れを解消しようという形で、財政健全化計画を策定して、

６年かけて一般会計からの赤字の補填の繰り入れを解消いた

しました。今年度も予算上は赤字の繰り入れをしないで済むと

いう見通しの中で、運営をしているところでございます。全国

的に見ると、赤字繰入れをしている自治体の方が少ない状況な

のですが、東京都においては基本的な財政力なども、大きいと

いうところがあって、自治体によっては、一般会計からの赤字
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繰入れから卒業できないというというのが東京都の現状です。

東大和市は先陣を切って、きちんと健全な運営を、頑張ってい

るところでございます。これが達成できましたのも、歴代、そ

して今いらっしゃる委員の皆様のご理解とご協力の賜物と思

っております。２６市の市長会に行っても、私は非常に胸を張

って、この国保の議論には当市は考えていますという形で参加

できているということ、また、これからの持続可能という観点

からも、委員の皆様には非常に前向きな議論をいただいて、ご

理解ご協力いただいていること、重ねてお礼申し上げます。 

今後におきましても、国からの交付金などを有効に活用する

とともに、市民の健康維持増進という形で様々な保健事業を展

開しながら、適正な医療費の実現に向けて、市もできる限りの

事業に取り組んでまいりたいと思いますので、引き続きのお力

添えを賜ればと思っております。 

結びに当たりまして、本日ご出席の皆様の益々のご活躍、ご

健勝、そしてご多幸を祈念いたしまして、私からのご挨拶とさ

せていただきます。今期もどうぞよろしくお願いいたします。 

 和地市長、ありがとうございました。市長はこのあと、公務

がございますのでここでご退席になります。 

 それでは、次に市の担当職員の紹介をさせていただきたいと

思います。改めまして、健幸いきいき部長の川口です。国保に

関しては、市長の挨拶からありましたとおり、皆様方のご協力

によって、国の方針として赤字繰入の解消が求められて、東大

和市は２６市でトップを切って赤字繰入を解消することがで

きました。本当にありがとうございます。国保を取り巻く環境

ということでは、まだまだ厳しい状況がありますので、身を引
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き締めて取り組んでまいりたいと思いますので、ご協力のほど

よろしくお願いいたします。 

 それでは、課長以下の職員ということで、課長から挨拶をお

願いしたいと思います。 

 保険年金課長の吾郷と申します。改めまして、皆様、前期に

引き続き、今期もご協力をよろしくお願い申しあげます。私か

ら、国民健康保険事業を担当しております係長職、それから担

当者をご紹介させていただきます。 

 （担当職員の紹介） 

今年度も引き続き、皆様と一緒に運営を行っていきたいと思

いますので、よろしくお願いいたします。 

 それではこれより、議事に入らさせていただきます。はじめ

に事務局から、本日の会議の成立について報告をお願いいたし

ます。 

 本日の出席委員でございますが、委員総数１７名中、出席委

員１４名でございます。また、東大和市国民健康保険条例第２

条に定めます各選出区分からご出席がございますので、東大和

市国民健康保険運営協議会規則第７条によりまして、会議は成

立しておりますので、お知らせいたします。以上です。 

 それでは、会議は成立ということでございますので、お手元

にお配りしております議題により、進めさせていただきます。 

まず「日程第１ 会長の選任」でございます。 

（会長の選任について説明） 

（会長について選任） 

よろしければ、拍手でご承認いただきたいと思います。 

 （拍手） 
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 全員から拍手ということでご承認いただきましたので、尾崎

委員に引き続き、会長職をお願いしたいと思います。ここで、

会長が決まりましたので、恐れ入りますが、尾崎委員、こちら

の会長席へお移りいただきますよう、よろしくお願いします。 

 それでは、ここで尾崎委員から就任のご挨拶をいただいて、

そのあとの議事につきまして、よろしくお願い申し上げます。 

 （会長より挨拶） 

それでは、日程第２「職務代理の選任」につきまして、事務

局から説明をお願いします。 

（職務代理の選任について） 

（職務代理について選任） 

（拍手） 

それでは、承認にあたりまして、ご挨拶をお願いいたします。 

（職務代理より挨拶） 

どうもありがとうございました。議事に入る前に、議事録署

名人の指名をさせていただきます。 

（議事録署名人の指名） 

それでは続きまして、「日程第３ その他」ということで、

事務局より何かございますか。 

事務局から、２点ほどご報告をさせていただきます。失礼な

がら着座でご報告させていただきます。 

まず１点目でございます。加入者情報等の通知の送付につい

て報告させていただきます。こちらは、国の依頼に基づきまし

て、原則すべての被保険者を対象に、個人番号の下４桁を含む

加入者情報等の通知を送付させていただきます。国や各医療保

険者等におきましては、誤った個人番号で加入者情報が登録さ
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れることを防ぐために、加入者情報等の登録データの確認作業

を行ってきたところです。この国からの通知は、この取組を踏

まえまして、医療保険者等が把握している個人番号下４桁を含

む、加入者情報等を通知することで、情報の正確性を担保し、

全ての方に安心してマイナ保険証を利用していただけること

を目的として実施するものでございます。また、この加入者情

報等の通知は、国民健康保険だけではなく、全ての健康保険で

同様の対応が求められているものになっております。当市は、

本通知については１回限りの送付で、９月頃に送付を予定して

おります。１点目は以上でございます。 

それから２点目は、第２回国民健康保険運営協議会の日程に

ついてです。次回の開催につきましては、１１月頃を予定して

おります。内容としましては、決算及びそれまでの議会に提出

いたしました補正予算等について、ご報告をさせていただく予

定となっております。以上でございます。 

ありがとうございました。 

委員の皆様方から、何かございますか。よろしいでしょうか。 

（意見・質問なし） 

これをもちまして、本日の日程の全てを終了とさせていただ

きます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 


